

# EL CONGOST

PERIÓDICO SEMANAL

Organo del partido republicano centralista en esta villa.

## Subscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre. . . . .	1'50 pesetas
En lo restante de España. . . . .	2'00 "
Fuera de España. . . . .	2'50 "
Número suelto. . . . .	0'12 "

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza del Ganado núm. 51.

No se devuelven los originales en ningún caso

## Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez	3 pesetas
" " por cuatro veces	8 "
" " por ocho	10 "
" " por doce	12'50 "
" " por un año	36 y suscripción fracc

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad.  
emitidos, edictos y reclamos a precios convencionales.

## UNICO ESTABLECIMIENTO

### DE AGUAS AZOADAS DE BARCELONA

Privilegio Aviles por 20 años

**Premiado con DOS medallas de ORO**  
en la Exposición Universal, previa  
propuesta de la Agrupación de Medicina.

Procedimiento aprobado por la Real Academia de  
Medicina de Sevilla. Academia Médico  
Farmacéutica y Junta Superior Facultativa de Sanidad  
Militar. Aguas analizadas en el Laboratorio  
químico municipal de París.

(Del análisis del Laboratorio químico municipal de París) ha resultado que el agua azoada PRIVILEGIO AVILES, contiene 468'5cc. por litro en la fuente y 191'9cc. por litro en los sifones.

PELAYO, 3.

En este Establecimiento que á la fecha lleva seis años de práctica constante, ha demostrado al igual que sus análogos de otros puntos de España y el Estranjero la indiscutible eficacia del azoe en el tratamiento de diferentes afecciones, tanto del aparato respiratorio como *bronquitis, asma, enfisemas, tisis en sus primeros periodos, laringuitis*, etc, como en las *afecciones del estómago*, de la *vejiga* y algunas del *corazon*

El gran número de observaciones que constan en los diferentes libros que el establecimiento posee, demuestran de un modo elocuente la utilidad de las aguas azoadas que en muchos de los casos antes citados llegan á ser un medicamento insustituible por ningún otro medio.

El empleo constante del azoe por el espacio de 18 dias á dos meses según los casos, basta para curar multitud de enfermos que no han hallado un alivio ni en el uso de diferentes medicamentos, ni en diversas aguas minerales de que han hecho uso en varios Balnearios.

Para los casos en que el enfermo no pueda salir de casa, el establecimiento cuenta con *sifones é inhaladores* para proporcionar el tratamiento á domicilio, según las indicaciones de su médico particular.

El establecimiento cuenta también con aparatos de *inhalación de Oxígeno* para los casos en que sea necesario y expende *sacos* de dicho gas á domicilio.

El agua azoada en sifones se toma á pasto en las comidas, pasa de 90,00 sifones que se han consumido en el establecimiento de Madrid y más de 10,000 en Barcelona.

La dirección facultativa está á cargo del Muy Ilre. Dr. D. Cristoba Parellada y Puig, médico honorario de sanidad militar, Director de aguas minerales, médico forense, inspector y director de sanidad marítima etc. etc..

Horas de consulta, de 11 á 1.

Solución de bifosfato de cal medicinal

DEL INSTITUTO DE LOS RELIGIOSOS DE LOS

## HERMANOS MARISTAS

casa provincial: MATARÓ

Esta solución se emplea eficazmente para combatir ESCROFULAS, DEBILIDAD GENERAL, REBLANDECIMIENTO y CARIE de los HUESOS, BRONQUITIS CRONICAS, CATARROS INVETERADOS, TISIS TUBERCULOSA en todos los periodos especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complexión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente apetito y fuerzas.

Précio: 1/2 litro, 3 pesetas; el litro 5 pesetas

Se vende en todas las buenas Farmacias

## LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

FERNANDO, 38,--BARCELONA.

Ha establecido su depósito en esta población con gran surtido de máquinas para coser, de su exclusiva fabricación, como también hilos, sedas, aceite y toda clase de piezas para las

MAQUINAS PARA COSER A 10 REALES SEMANALES.

**ESTEVAN GARRELL**

51, PLAZA DEL GANADO 51

El doctor *Chervin*, director del Instituto de Tartamudos de *Paris*, empezará en Madrid Hotel de Rusia el día 6 de Marzo un curso para la corrección en 20 dias de la

## TARTAMUDEZ

Para seguir dicho curso es de rigor presentarse la víspera de su apertura; los retrasados serán aplazados para el curso de 1894.

## NUESTRA UNION

La unión de los partidos republicanos ha molestado, como era natural a los monárquicos. En dos puntos de vista, especialmente se han fijado nuestros adversarios para combatirla: es uno de ellos, el de suponer que no estamos de acuerdo en las cuestiones de procedimiento á pesar de las terminantes, claras y explícitas declaraciones del Manifiesto.

Es otro la circular del Consejo federal de que ya hemos hablado. Respecto del primero, nada tenemos que decir: basta leer el documento suscripto por los representantes de los partidos republicanos para convencerse de la malevolencia desgraciada de nuestros adversarios.

Respecto del segundo, aun que con declaración auténtica—que no osará desmentir nadie—del mismo Sr. Pi y Margall, manifestamos la ninguna razón de las malicias de nuestros adversarios la persistencia de nuestros enemigos nos obliga á hablar nuevamente acerca de este asunto.

Ninguna, absolutamente ninguna de las representaciones de los tres partidos, puede hacer—y estamos seguros de que no hará—nada que, de cerca ó de lejos; quebrante la eficacia y la fuerza de nuestra unión.

¿Qué republicano iba á ser tan insensato que osara, ni en el hecho, ni en la intención, algo que pudiera quebrantar la obra patriótica por todos, ó casi todos nuestros correligionarios, realizada.

Están unánime, es tan firme decidida y entusiasta la adhesión de los republicanos á las bases concertadas de nuestra unión que cualquiera de ellos por mucha que fuera su importancia y vasta y profunda su inteligencia, que tuere contra ellas, tendria que sufrir severo castigo de merecida impopularidad. Porque, al proceder así, procedería de un modo impatriótico y torpísimo, y seria condenado por los suyos y por los demás partidos republicanos.

Los monárquicos no saben hacer, ni nunca han hecho, más política que la política personal, y por eso no comprenden cómo en los partidos republicanos la conciencia y la opinión colectivas deciden é imperan con soberanía indiscutible, sin que haya para ellos más autoridad que la que mejor y con más fidelidad representa la opinión dominante.

No conocen, después de todo, ni el patriotismo ni la seriedad del Sr. Pi y Margall los que atribuyen á la circular por el suscripta, propósitos que contrarian la obra á que ha contribuido el reconocido jefe de los republicanos federales, con generosidad tan leal y tan noble.

Donde el Sr. Pi ha puesto su alma está su más fiel y perseverante empeño asegurado, con to-

dos los bríos de un corazón patriótico, como el suyo, y de una voluntad, como la suya, tan perseverante, decidida y enérgica.

Ya lo saben, pues, nuestros adversarios.

De *La Justicia*.

## RECUERDO

Tranquila y serena presentóse la noche el 17 de Enero de 1875, solo interrumpian el silencio de la misma algun que otro canto de las aves nocturnas y un sordo rumor que allá á lo lejos se oía deslizar por entre los barrancos y las cañadas de los montes, rumor del cual no hubimos de hacer caso convencidos de que nada habia en el mundo que pudiera interrumpir tanta tranquilidad.

En los hogares reinaba la paz más perfecta y una armonía la más sonora; los padres, embelesados, contemplaban como corrian en su derredor sus tiernos é idolatrados hijos que con sus juegos y caricias constituian para ellos el recreo de la velada; las madres, satisfechas alimentaban en su regazo á los tiernos frutos de su corazón; y presidian tanta felicidad los sabios consejos de experiencia de los ancianos abuelos, que quizás iban encaminados á lo que en aquella misma noche, sin esperárselo, debia suceder.

Una gran parte de los habitantes de esta Villa entregábanse á los delirantes regocijos y festejos propios del día, en los cuales los jóvenes, galantes, hacian sus declaraciones de amor á las bellas, honradas y pundonorosas doncellas. De todos los rostros brotaba la alegría, en todas partes dominaba la tranquilidad y la calma.

De pronto, como si á todo lo existente sacudiera un vértigo infernal, en los hogares, á los padres se les salen los ojos de sus órbitas y se les erizan los cabellos, rechinándose los dientes de coraje; los pequeños hijos, asustados, corren á guarecerse bajo los brazos de su angustiada madre que lanza gritos de desesperación temiendo que le arrebaten los tiernos frutos de sus entrañas; los ancianos abuelos caen atacados de un síncope al que sigue la muerte; y en las diversiones públicas sobreviene una confusión espantosa, no deteniéndose nadie en su precipitada marcha huyendo del inminente peligro que les amenaza.

¿Qué pasaba? ¿qué sucedía? ¿qué causa producía tan terribles y desastrosos efectos?

Todos lo habeis adivinado. Era que aquel rumor que hacia pocas horas se habia oido á lo lejos sin que nos llamara la atención se habia convertido en una horda de foragidos, de criminales que entraba en nuestra villa á sangre y fuego

sembrando la desolación por todas partes.

Cual era su intento? En breves palabras queda dicho: robar y asesinar.

Voy á probar mi aserto

Al día siguiente al despuntar los primeros albores de la aurora aparecieron en el espacio unas siluetas de seres humanos tendidos y bañados en su propio sangre. Poco después, en cumplimiento de las inmutables leyes de la Naturaleza empezaron á brillar en el horizonte, dando hasta nosotros, los primeros rayos de ese vivificante y resplandeciente que nos alumbra y sustenta.

El espectáculo que ante los moradores de esta villa presentóse, fué terrible, rojo, muy difícil de describir: Por partes corrientes de sangre humana las que todavia se desprendian nubes de vapor que se veia condensado por las corrientes de aire de la mañana; por partes huellas felinas, pero de tigre que seguian señales de destrucción; todas partes sollozos y gritos de angustia.

Aqui y tendido en medio de la divisábase el cadáver del valeroso soldado que habia perdido su vida en defensa de nuestros intereses y de nuestro pundonor, pronunciando al exhalar el último suspiro el sacrosanto nombre de la patria, ahí veíase arrastrar un sér vivo de otro cuerpo inerte: era la anciana madre, que daba los últimos besos y le decía adiós, al hijo querido que en aquel momento dejaba de existir víctima de un temerario pero noble arrojo; allí se servaba á una desconsolada familia en un momento habia visto desamparada de las llamas su humilde morada habiéndosele ya arrebatado antes que los queños ahorros que á fuerza de sacrificio y con el sudor de su frente habia acumulado, y allá, no muy lejos, y en el más escondido de una modesta habitación permanecía, triste y desgarrada su madre por la vergüenza, una hermosa mujer llorando lo que más estimado existía en el mundo, lo que á la violencia se le habia arrebatado en aquella noche, la patria.

A estas consideraciones vedad el nombre que el de miserables y que nos puede darse á los causantes de tantas desgracias.

Si queridos amigos, no otro calificativo merecen los que como en la noche del 17 de Enero de 1875 entraron en nuestra villa en defensa de un Dios en que creían ni habian creído jamás, de la patria á la cual deshonraban, de la patria á quien no obedecian y bajo el amparo de una religion que ¡miserables! fué predicada por un hombre lleno de hipocresía y mansedumbre, la hacian ser como si dijéramos de encubridora, para mejor realizar sus feroces intentos.

Habrás visto sarcasmo, se ha hecho el ludibrio de una institución, acontecimiento, en tan alto grado que querais, pero nunca, jamás ni imagi-

quiera, se había cubierto el símbolo del crimen con el manto de una obra tan santa, de una obra tan regeneradora como fué la de Jesucristo. Pues esto hacían los carlistas; se postraban ante un crucifijo implorando perdón y misericordia y dentro él escondían el puñal del vil asesino; de su pecho colgaba un escapulario con el irónico «detente bala que el corazón de Jesús está conmigo» y en su embrutecida conciencia dominaba el espíritu de la maldad y de la venganza.

Con el mismo placer que experimenta un carnívoro cuando ha hecho presa de su víctima, cuando la deja correr por su derredor convencido de que no se le ha de escapar y gozándose en verla luchar entre los estertores de la agonía, de igual manera participaban aquellos seres feroces de sus víctimas. ¡Qué de dolores! ¡qué de martirios no debían sufrir antes de exhalar el último suspiro!

Nada había más satisfactorio para ellos, que después de haber saqueado á un pueblo, verlo devorado por las llamas. ¡Como desde la cumbre de un monte cercano regocijábanse, contemplando el resultado de sus maldades!

Satisfechos pueden estar los que todavía hoy se enorgullecen de haber formado parte de tales partidas. ¡Cuán grande ha de ser la recompensa que por tales servicios va á tributarles su Dios cuando les acoja en sus imaginados cielos!

Así mismo y enarbolando la bandera con los lemas de Dios, Patria y Rey recorrieron de aldea en aldea, de villa en villa, de ciudad en ciudad y en todas partes han quedado huellas indelebiles de sus malvados instintos.

He aquí los terribles y funestos efectos de la pasada guerra civil: como todas destructora de la patria hasta la de sus instigadores; como todas fruto de la ambición de los gobernantes. Por ocupar un trono llevaban á vuestros hijos á una muerte segura, importándoles muy poco el que la sangre de los pueblos se derramase á torrentes, con tal de que pudiesen escalar un puesto desde donde esquilmar nos más fácilmente.

Ya que tantas son las páginas con que la historia pone de relieve los ominosos hechos de esos energúmenos; ya que tantos son los perjuicios que han causado; ya que tantas han sido las lágrimas que han hecho derramar, sepamos despreciarles y corramos á cubrir de laureles las tumbas de los que en aras de la paz y emancipación de los pueblos, supieron sacrificarse hasta al extremo de dar su vida.

JOSÉ CARRERAS

Granollers 17 de Enero de 1893.

Leído en la fiesta que celebró la asociación La Unión Liberal el Domingo 22 de Enero próximo pasado.

## “Herencia de sang”

El epígrafe es el título del nuevo drama estrenado recientemente en «Novedades»

No por ser amigos míos, y muy amigos, sus autores, he de prescindir de echar mi *cuarto à espadas* en la general exposición de criterios, halagüenos todos, que han estampado los diarios de esta capital, ya que esa amistad no ha de ser obstáculo á ser franco y sincero, como otras veces, compensando mi buena voluntad á mi mala competencia en juicios críticos.

*Herencia de sang* es un drama verdadero, y esta rara condición bastaría á hacerlo recomendable, si no reuniera otras cualidades que hacen á la obra acreedora á la aprobación unánime de los expertos en el arte dramático.

¿Qué cuales son esas otras condiciones? Naturalidad en los personajes; hábil combinación escénica; suma sencillez de efectos. Porque podría el drama *resultar*, podría el drama ser un buen drama hasta con el apoyo de inverosimilitudes, perdonables en atención á las exigencias del argumento ó en méritos de la grandiosidad de imágenes.

En *Herencia de sang* el argumento, sin ser sencillo, es perfectamente comprensible y lógico; la trama, sin ser de mano maestra, está bien urdida.

¿Tiene defectos la obra? Si, aunque pocos, relativamente. ¿Que cuáles son? El uso de frases, que en la comedia *pasan* y en el drama se *cogen*; porque la criba del drama es más espesa. Y el exagerado contraste de color en los tipos que dialogan, á consecuencia de lo cual degenera en *bufa* lo que no debiera exceder de *cómico*. ¿Á qué son debidos? Á la falta de práctica en trabajos de tamaña índole; tanto es así que considero de un rigor extremado la calificación de tales, atendida su causa.

¿Que le falta, pues, al drama, según mi pobre análisis crítico, literario? Nada, para ser aceptable; mucho, para ser irreprochable.

Con el escalpelo en manos de Dalmases y con las tijeras en dedos de Guasch, *Herencia de sang* quedará de repertorio.

Reciban mi *intima* felicitación los novales autores y estén convencidísimos ellos de haber sabido demostrar á sus admiradores que han heredado la sangre de inteligentes dramaturgos.

J. BARBANY.

Barcelona.

## CRONICA

Hemos recibido la visita de “El Campesón,” periódico quincenal que nuestros correligionarios de Sabadell publican en aquella importante ciudad.

Le enviamos el más afectuoso saludo y gustosos desde hoy establecemos el *cánbio*.

También hemos recibido la agradable

visita de “La Coalición,” periódico bisemanal que se publica en Badajoz, y órgano del partido republicano progresista de aquella republicana localidad.

Bienvenido sea tan valiente colega y aceptamos gustosos el cambio que nos ofrece.

Es probable que el domingo de carnaval empiece la temporada de las funciones de cuaresma en el teatro de La Unión Liberal, á cargo de la compañía de zarzuela que actuó en aquel coliseo la noche en que se celebró el 5.º aniversario de la fundación de aquella sociedad.

Con regular y escogida concurrencia púsose en escena el último domingo en el teatro del Café Nuevo, á beneficio del inteligente aficionado Sr. Blanxart, el magnífico drama de Estévanez “Un drama nuevo”.

La obra fué admirablemente desempeñada, distinguiéndose en sus respectivos papeles la Srta. Santana, Sres. Puig, Margarit y Juvany, y de una manera especial el beneficiado, el cual cosechó muchos y merecidos aplausos.

Para dar mayor realce á la función, tomó parte en la misma la renombrada orquesta “La Catalana”, ejecutando en los entreactos selectas piezas de su escogido repertorio.

Bajo la dirección del Maestro Sr. Aguadé, se pondrán en escena en el teatro de La Unión Liberal, el próximo domingo, las aplandidas zarzuelas “La Tempestad”, “Las Campanadas”, “El Barberillo de Lavapiés” y “Las Tentaciones de San Antonio”.

Tomarán parte en las referidas obras la celebrada primera tiple Sra. Montserrat, los Sres. Barella, Rumiá, Critel-li y demás partes de la compañía.

Hoy, á las 9 de la noche, tendrá lugar en el salón-platea del teatro de La Unión Liberal un extraordinario baile coreado, tomando parte en el mismo la sociedad coral “Amigos de la Unión”, bajo la dirección del Maestro D. Francisco de A. Margarit y la orquesta “La Catalana”.

En una de las fiestas de la próxima Cuaresma tendrá lugar en el teatro de La Unión Liberal, el estreno de la notable y siempre aplaudida zarzuela en un acto del Maestro Chapí “La Czarina”.

Imp. de E. Garrall.

## SECCION DE ANUNCIOS

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A.

PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64

CAPITAL DE GARANTIA

10,000.000 DE PESETAS

Según la memoria leida en la Jun.a general ordinaria el 31 de mayo de este año el número de pólizas emitidas en 1891 se eleva a 1819, asegurando capitales por valor de pesetas 9.747,376'77, expresándose además en el documento que los siniestros pagados durante el año han ascendido á pesetas 482,610'82 y que el activo de pesetas 15.380,544'67.

Operaciones á que se dedica el Banco abrazan todas las contingencias, tanto caso de vida como caso de muerte,

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY

FONDA DEL VALLÉS

EN HIPOTECA hay para colocar 600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.

Dará razon el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol.—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

LIMPIEZA SIN RIVAL  
 EL VIEJO SE VUELVE NUEVO!!!



PASTA BROOKE  
 (Marca MONO)

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las Droguerías.

## VARIOS GENEROS

DE

JUAN SITJES MÁS

Plaza Mayor 27 Granollers

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, participando á sus numerosos favorecedores que, además de los varios artículos que le viene dedicándose, y al objeto de completar la sección especial de SASTRERIA á la que tanto impulso ha podido dar, contando con el favor predilecto del público, ha montado otra sección especial tambien, de

## EL LIBRO MAESTRO

Diccionario práctico de Administración é indispensable en todas las oficinas de los Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Para saber desempeñar el cargo de Secretario de Ayuntamiento ó de Juzgado municipal basta adquirir esta obra.

Con ella no hay necesidad de estudiar para dichas carreras en ninguna Academia.

Contiene más de 4,000 formularios para todos los asuntos en que tengan que intervenir dichos funcionarios, tan claros y terminantes, que bastaría un niño para interpretarlos.

Las atribuciones y obligaciones de los Alcaldes, Concejales y Jueces, se hallan expuestas en la obra, la que contiene al final un índice en que se indican los trabajos que deben cumplimentar diariamente los funcionarios, señalándoles el folio de el diccionario en donde encontrarán los formularios para llevarlos á cabo.

La carrera del Secretario ofrece un ancho campo para muchos jóvenes, cuyo cargo puede desempeñarse perfectamente, asesorándose por medio de dicha obra, en la que además de toda la legislación se hallan insertos los programas oficiales y probatorios, para los que quieran examinarse y adquirir el título.

Los que deseen adquirirle, pueden efectuarlo dirigiéndose al Director de *El Secretario*, en Madrid, San Mateo, 12, que lo servirá franco de porte y certificado, siempre que al hacer el pedido se acompañe su importe de 35 pesetas, en libranza ú otro medio de fácil cobro; ó bien en todas las principales librerías al precio de 50 pesetas.

Dichos precios no regirán más que hasta el 15 de Septiembre próximo (ampliándose por consecuencia el término en 31 de Julio), pues transcurrida aquella fecha, el precio será de 20 pesetas, en todas las expendedorías.

OBSERVACIONES.—Dicha obra consta de dos tomos voluminosos, en folio, y va fuerte y robustamente encuadernada, remitiéndose en cajas de cartón para preservarla de accidentes que puedan deteriorarla; todo sin aumento de precio.

El que desee se estampen sus iniciales en el lomo de los tomos, puede avisarlo al hacer el pedido.

## VITICULTORES

REPRODUCIMOS EL ADJUNTO DICTAMEN REFERENTE AL

ENOSÓTERO PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

El abajo firmado. Químico Farmacéutico Director del Gabinete Enológico

CERTIFICO: que por los repetidos ensayos verificados por mí durante muchos años y por el Ingeniero Agrónomo D. Ricardo Rubio, Jefe que fué de la provincia de Barcelona, puedo afirmar que el ENOSÓTERO es un excelente CONSERVADOR y BONIFICADOR de los vinos, muy superior á todos los demás ensayados, y que goza de las propiedades indicadas en el prospecto, sin que contenga sustancia alguna nociva á la salud. Las referencias que del ENOSÓTERO tengo de centenares de viticultores, están conformes con mis experimentos, debiendo por lo mismo atribuirse al uso de dicho conservador la salvación de grandes intereses vinícolas. En consecuencia, el empleo del ENOSÓTERO así para sustituir al yeso, como para CONSERVAR, CLARIFICAR y MEJORAR toda clase de vinos, ofrece grandes ventajas, sin inconveniente alguno y constituye un verdadero progreso enológico que debe recomendarse eficazmente á cuantos se interesen por la viticultura Española.—Barcelona 6 Septiembre de 1891.—J. Beusat.

D. José J. Uriach y C.ª, calle Moncada 20.—Barcelona. En Granollers: Esteban Colobrans.

## SOMBREROS

de todas clases, formas y precios que, junto con un gran surtido de GORRAS, CAMISAS Y CORBATAS se hallará hoy á la disposición de sus parroquianos, con una baratura que podrá competir con los establecimientos más baratos de la vecina capital.

La sección especial de SOMBREROS no solamente comprenderá la venta de este artículo, sino que se llevarán, teñirán y cambiarán de forma todos los que se presenten, así sean de la casa comoda de fuera de ella.

No se detallan los precios, por el variado surtido que hay; los compradores ya los verán.

## SE VENDE en muy buenas condiciones una hermosa casa recién construida, con un huerto cercado, de más de 24,000 palmas cuadradas, que contiene muchos arboles frutales y un pozo abundante con su correspondiente bomba y un gran depósito para regar cómodamente la citada huerta.

Se halla situada entre las calles de Riera de Sant Joan y de Sant Antoni, en el barrio de la Coma, Barcelona y del Obispo Griver.

Para más informes dirigirse á D. Antonio Mayol, calle de Santa Ana, 13, Carpintería.

## M. MASÓ MORERA

Antiguo Médico del Hospital de San Juan de Cruz, especialista en las ENFERMEDADES DEL PECHO.

Consulta de 8 á 9 por la mañana y de 2 á 4 por la tarde.

Barcelona.—Riera San Juan nº. 12. 1.º